
Обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 7 – 11 июня  2021 г. 

 

Вопросы бесплатного пользования парковочными местами обсудили в 

региональном парламенте 

Законодательное Собрание Нижегородской области 7.06.2021  

 

         На заседании комитета Законодательного Собрания Нижегородской 

области по транспорту и дорожному хозяйству обсудили изменения в закон 

"Об организации дорожного движения на автомобильных дорогах 

Нижегородской области". Документ направлен на защиту интересов граждан 

и предусматривает установление права бесплатного пользования 

парковочными местами для отдельных категорий транспортных средств.  

        Предусматривается увеличение периода времени бесплатного 

пользования платными парковками в будние дни на один час (с 20 до 8 

часов). Напомним, что до нововведений это время было с 21 до 8 часов.  

        Еще одно изменение закрепляет право бесплатного пользования платной 

парковкой в течение первых 15 минут. Также предусматривается выделение 

на платных парковках мест для бесплатной стоянки транспортных средств, 

управляемых инвалидами (перевозящих инвалидов).  

        Кроме того, законопроектом устанавливается право бесплатного 

пользования платной парковкой владельцами электромобилей. Данное 

положение направлено на формирование экологической политики 

Нижегородской области в сфере транспорта в рамках реализации 

транспортной стратегии Российской Федерации (зарегистрированных в 

регионе электромобилей – 68 единиц, 61 из них принадлежат физическим 

лицам, 7 юридическим лицам).  

 

Использование статуса депутата в личных целях 

Законодательное собрание Ростовской области 8.06.2021  

 

        Состоялось заседание комитета по регламентным вопросам и 

депутатской этике, на котором были рассмотрены материалы из 

Ворошиловского районного суда г. Ростова-на-Дону по факту использования 

депутатом донского парламента Виктором Тарасенко бланков депутата 

Законодательного Собрания Ростовской области в личных целях в рамках 

судебного разбирательства по гражданскому делу с его участием.  



        Комитет по регламенту и депутатской этике решил признать, что 

депутатом Виктором Тарасенко нарушены положения части 5 статьи 1 и 

части 4 статьи 4 Правил депутатской этики, утвержденных постановлением 

Законодательного Собрания Ростовской области от 20 февраля 2014 года № 

285. Комитет обратил внимание Виктора Тарасенко на недопустимость 

использования своего статуса для деятельности, не связанной с 

осуществлением депутатских полномочий.  

        Также комитет рекомендовал Законодательному Собранию Ростовской 

области применить к депутату Виктору Тарасенко меру воздействия, 

предусмотренную пунктом 3 части 2 статьи 7 Правил депутатской этики. А 

именно, проинформировать граждан об использовании депутатом донского 

парламента Виктором Тарасенко статуса депутата Законодательного 

Собрания Ростовской области в личных целях. 

 

Для ИП на патенте понижающий коэффициент 0,9 предлагают 

сохранить и в 2022 году 

Белгородская областная Дума 9.06.2021  

 

        Инициативу обсудили на совместном заседании комитетов облдумы по 

социальной политике, по бюджету, финансам и земельным отношениям и по 

промышленности и предпринимательству.  

        Представленный проект закона направлен на обеспечение 

благоприятных налоговых условий применения патентной системы 

налогообложения индивидуальными предпринимателями. Предлагается 

продлить на 2022 год предусмотренное в текущем году право применения 

индивидуальными предпринимателями коэффициента 0,9 при расчѐте 

стоимости патента. Принятие данной нормы не приведѐт к выпадающим 

доходам бюджетов.  

        В декабре 2020 года депутаты областной Думы приняли новую 

редакцию закона области о патентной системе налогообложения. Для расчета 

стоимости патента для более чем 70 видов бизнеса установили понижающий 

коэффициент 0,9, чтобы ПНС стала альтернативой отмененной «вмененки». 

Теперь планируется сохранить его и в 2022 году.  

  

Константин Толкачев поручил создать рабочую группу в связи с ростом 

цен на лекарства 

Государственное Собрание Республики Башкортостан 10.06.2021  

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан отметили значительный рост числа обращений граждан в 

связи с удорожанием лекарств. Председатель парламента Константин 



Толкачев поручил сформировать специальную рабочую группу для анализа 

текущей ситуации в фармацевтической рознице и выработки необходимых 

решений.  

        – Количество обращений граждан по поводу цен на лекарства заметно 

выросло. Ситуация требует тщательного анализа и контроля, – 

прокомментировал Константин Толкачев. – В прошлом году мы уже 

наблюдали существенное удорожание целого спектра препаратов на фоне 

пандемии. Сегодня ситуация спокойнее, чем год назад, но цены на лекарства 

растут, и это вызывает понятное беспокойство граждан. Отчасти рост можно 

объяснить существенной долей импортных препаратов, стоимость которых 

зависит от колебаний курса доллара, но люди жалуются и на дороговизну 

отечественных препаратов. В различных аптечных сетях цены на одни и те 

же препараты сильно разнятся. Нужно получить объективные данные и 

понять, нет ли здесь спекулятивной составляющей.  

         Рабочую группу возглавила заместитель Председателя 

Государственного Собрания Эльвира Аиткулова. В ее состав вошли депутаты 

Государственного Собрания, представители Министерства здравоохранения 

Республики Башкортостан, аптечных сетей, врачебного корпуса.  

 

Единый налоговый платеж для бизнеса  

                                           Законодательная Дума Томской области 10.06.2021  

 

        Областные депутаты поддержали проект федерального закона о 

внесении поправок в часть первую Налогового кодекса РФ в связи с 

совершенствованием порядка уплаты налогов, сборов и страховых взносов. 

Если изменения будут внесены, то с 1 января 2022 года компании и ИП 

смогут использовать единый налоговый платеж. 

        Законопроект разработан для совершенствования порядка исполнения 

налогоплательщиками, плательщиками сборов, плательщиками страховых 

взносов обязанностей по уплате налогов, торгового сбора, сбора за 

пользование объектами животного мира и за пользование объектами водных 

биологических ресурсов, страховых взносов и улучшения налогового 

администрирования. 

         Налоговый орган самостоятельно произведет учет перечисленных в 

бюджетную систему РФ денежных средств в качестве единого налогового 

платежа в счет исполнения плательщиком обязанности по уплате 

фискальных платежей. 

        Реализация положений законопроекта создаст для налогоплательщиков 

более комфортные условия для исполнения своих обязательств перед 



бюджетом, за счет сокращения издержек субъектов, участвующих в 

расчетно-кассовых операциях, а также времени оформления расчетных 

документов. 

        – Мы считаем, что единый налоговый платеж может быть интересен 

субъектам малого бизнеса, так как позволит снизить затраты на 

сопровождение финансовых операций, бухгалтерское обслуживание. Кроме 

того, если на счету единого налогового платежа останется неиспользованный 

остаток, он может стать своеобразной «подушкой безопасности» для тех 

случаев, когда предприниматель, например, забыл вовремя оплатить налог 

или взнос. В этом случае списание задолженности произойдет автоматически 

без негативных последствий для налогоплательщика, – рассказал вице-

спикер, председатель бюджетно-финансового комитета думы Александр 

Куприянец.  

 

Приоритетные направления развития региона обсудили на заседании 

Общественной палаты 

Дума Астраханской области 10.06.2021  

 

        Основным вопросом повестки дня стало подведение итогов Дней 

Астраханской области, которые прошли в Совете Федерации в мае. 

Губернатор Игорь Бабушкин проинформировал представителей 

Общественной палаты о наиболее актуальных задачах, которые предстоит 

решить. В обсуждении принял участие спикер регионального парламента 

Игорь Мартынов.  

        «Наша общая цель – благополучие и высокое социальное самочувствие 

жителей Астраханской области. Но экстенсивными методами – расширением 

нефтегазодобычи и простым увеличением посевных площадей – достичь еѐ 

невозможно. Нужны прорывные шаги в социально-экономическом развитии 

региона», – заявил Игорь Бабушкин.  

        Для решения глобальной задачи намечено несколько приоритетных 

направлений. Одно из них – создание Каспийского кластера. Это также и 

поручение президента России. В кластер войдут единственная в стране 

особая портовая экономическая зона «Лотос», современный 

производственный комплекс в отрасли судостроения и смежных отраслях.  

        Внимания требуют и текущие вопросы развития региона. Например, в 

сфере транспортного обеспечения. По качеству услуг общественного 

транспорта регион находится на нижних позициях рейтинга субъектов 

страны. «Мы заключили соглашение о сотрудничестве с государственной 

корпорацией развития ВЭБ.РФ. Астрахань ждѐт транспортная реформа, – 



сказал Игорь Бабушкин. – Будет модернизована инфраструктура 

пассажирского автотранспорта, а благодаря лизинговому финансированию 

мы сможем обновить подвижной состав автобусных перевозчиков. Будет 

создан единый оператор общественного транспорта Астраханской 

агломерации и оптимизирована маршрутная сеть, устранено излишнее 

дублирование маршрутов и открыты новые. Будет разработано новое 

тарифное меню. Будем внедрять электронные билеты и безналичный способ 

оплаты проезда».  

        Масштаб поставленных задач таков, что закрепление за Астраханской 

областью статуса приоритетной геостратегической территории на 

федеральном уровне необходим. В Совете Федерации сформированные 

предложения получили поддержку сенаторов.  

 

В центре внимания законодателей – гаражная амнистия 

Тюменская областная Дума 10.06.2021  

 

        На заседании комитета по аграрным вопросам и земельным отношениям 

депутаты рассмотрели законопроект Тюменской области «Об отдельных 

вопросах, связанных с предоставлением гражданам для собственных нужд 

земельных участков для размещения гаражей». Проект закона подготовлен в 

целях создания механизма реализации положений федерального закона «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ», которым 

внесены изменения в закон «О введении в действие Земельного кодекса РФ» 

в части регламентации положений о предоставлении земельных участков для 

размещения гаражей.  

        По словам главы комитета Владимира Ковина, сейчас в 

законодательстве нет определенного механизма, для того чтобы можно было 

узаконить земельный участок, на котором расположен гараж. «Сейчас из-за 

пробелов в законодательстве незарегистрированными остаются миллионы 

земельных участков и гаражей по всей стране. Стоит отметить, основное 

условие – гараж на  участке является объектом капстроительства и построен 

до 30 декабря 2004 года. Если гараж построили позже, амнистия на такие 

объекты не распространяется», – рассказал законодатель.  

        Поддержал коллегу заместитель председателя комитета Юрий Конев. 

«Важно, что этот закон прямого действия. Упрощается процедура 

оформления прав собственности на гаражи и участки под ними. Прописан 

перечень тех документов, которые необходимо предоставить людям, чтобы 

они могли оформить собственность и на гараж и на землю. И мероприятия, 

которые должны провести муниципальные органы для того, чтобы выявить 

всех людей, которые пользуются такими гаражами. Благодаря гаражной 



амнистии владельцы незарегистрированных гаражей и земельных участков 

смогут их оформить. После принятия закон вступит в силу с 1 сентября 2021 

года», – подчеркнул Юрий Конев.  

        После обсуждения депутаты приняли законопроект в первом и втором 

чтении и вынесли на заседание областного парламента, которое состоится 17 

июня 2021 года.  
 

Поисковые объединения Подмосковья смогут формировать отряды и 

группы 

Московская областная Дума 10.06.2021  

 

        Мособлдума на 149-м заседании приняла Закон, который установил 

понятия «поисковый отряд» и «поисковая группа». Поисковые объединения 

теперь наделены правом формировать поисковые отряды и группы. Ранее 

такой возможности не было закреплено законодательно. Теперь такие группы 

будут официально входить в состав объединений. 

        Документ стал ещѐ одним шагом для законодательного регулирования 

работы поисковиков. В 2020 году был принят закон о поисковой 

деятельности в Московской области. Он закрепил основные определения, 

формы, этапы и ограничения. 

         В феврале этого года приняты изменения в постановление Мособлдумы, 

в соответствии с которыми поисковики смогут получать награды 

регионального парламента. В марте профильным Комитетом были 

подготовлены и приняты изменения в законодательство, в соответствии с 

которыми поисковые объединения включены в перечень субъектов 

патриотического воспитания, а проведение поисковых работ на территории 

Московской области в перечень основных направлений деятельности в сфере 

патриотического воспитания. 

       Всего поисковое сообщество Московской области насчитывает 120 

отрядов, в которых поисковой работой занимаются более 2,5 тыс. человек. За 

прошлый год поисковики нашли 463 воинов, установили имена 26 из них, 

причем до этого 20 человек считались пропавшими без вести. 

 

Общественная палата предложила дать казакам право арендовать 

землю на льготных условиях  

Алтайское краевое Законодательное собрание 11.06.2021  

 

        В повестку 55-й сессии АКЗС внесен проект закона «Об определении 

территорий Алтайского края, на которых земельные участки, находящиеся в 

https://www.mosoblduma.ru/Press-centr/news/330322#tab-text


государственной или муниципальной собственности, предоставляются в 

аренду казачьим обществам без проведения торгов».  

        Общественная палата Алтайского края инициировала предоставление 

казачьим обществам права на заключение договора аренды земельных 

участков без проведения торгов в двух районах: Чарышском и 

Змеиногорском. Речь идет о земле, которая находится в муниципальной или 

государственной собственности.  

        В Земельном кодексе Российской Федерации (подпункт 17 пункта 2 

статьи 39.6 в редакции Федерального закона от 23.06.2014 № 171-ФЗ) 

указано, что такое право может быть предоставлено казачьим обществам, 

внесенным в государственный реестр казачьих обществ в Российской 

Федерации, для «осуществления сельскохозяйственного производства, 

сохранения и развития традиционного образа жизни и хозяйствования 

казачьих обществ на территории, определенной в соответствии с законами 

субъектов Российской Федерации». За регионами оставлено право 

определять территории, где такие преференции могут быть предоставлены.  

       По мнению инициаторов законопроекта, льготы для аренды земли 

казачьими обществами в двух южных районах края призваны стимулировать 

там эффективное и рациональное использование земель 

сельскохозяйственного назначения для производства сельскохозяйственной 

продукции, дополнительно вовлечь такие земли в сельскохозяйственный 

оборот, а также максимально снизить земельные издержки.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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